

EL INFORMADOR

DIARIO INDEPENDIENTE

Fundadores

EN INTERNET
www.informador.com.mx

Jesús Álvarez del Castillo V.
Jorge Álvarez del Castillo Z.

GUADALAJARA, JAL., LUNES 13 DE OCTUBRE DE 2014

Editor-Director

Carlos Álvarez del Castillo G.

NÚMERO 34918
AÑO XXVII • TOMO CCCLXXIII

Crece demanda en IMSS más que personal

PANORAMA

SEGURO	SEIS-A
LOCAL	SIETE A 12-A
NACIONAL	13 A 16-A
INTERNACIONAL	17 Y 18-A
TECNOLÓGICO	19-A
ECONÓMICO	21 A 24-A

CASO AYOTZINAPA
Aguirre pide apoyo para dar con jóvenes
▶ Página 13-A

VIRUS SE EXPANDE
Confirma EU primer caso de ébola
▶ Página 17-A

COMICIOS EN BOLIVIA
Evo sigue; además asegura el Congreso
▶ Página 18-A

Sugerencias, quejas y comentarios
3678-8893
comentarios@informador.com.mx

SUSCRÍBETE A EL INFORMADOR
3678-7750
RECIBE GRANDES DESCUENTOS CON TU TARJETA IDENTIFICADOS CON ESTE SIGNO

CON ESTA EDICIÓN
La gaceta
De la Universidad de Guadalajara

CRÓNICA DE LA ROMERÍA



VENERADA. La Virgen de Zapopan regresó a su nicho escoltada por miles de fieles seguidores.

“La Generala”, la virgen de los “mil nombres”

Lo importante de la Romería no fue que hubo mucha gente y aplausos y porras y basura y densidad opresiva y danzantes y gandallas y detenidos y desmayados y niños perdidos y largas filas para entrar en los baños alquilados. Eso pasa todos los años.

Lo importante fueron las formas de llamar a la Virgen de Zapopan, entre ellas “Reina del Alma Infinita” o “Provocadora del Bien”.

Aparte del más conocido de sus nombres, el de “La Generala”, la fe popular le añadió otros que le hicieron honor a su imagen, a la importancia que tiene en su vida cotidiana.

Los fieles demostraron que a la Virgen no sólo se le reza y se le baila hasta la extenuación: también se le nombra. Y nombrar es construir. Construir un significado religioso, una fe personal y una fe popular.

Sobre Alcalde, la zapopana dejó de ser “La Generala” y fue “La Salvadora de la Miseria y del Pecado”, “La Santa”, “La Hermosa María”.

Al sentir el temblor de su cercanía, los que durmieron en el suelo para ganar la exclusiva banquetea se despertaron para gritarle “¡Patrona de la Bondad!”.

Desde los balcones, algunos se pusieron de pie para llamarla “¡La Regaladora!”, “¡La Pacificadora!”.

A base de prestancia, “La Madre” provocó el llanto alegre de sus hijos, que la miraban partir en medio de aplausos y rostros compungidos. Los que quisieron arrojarse se toparon con los policías, quienes se cuadraron frente al carro que la transportaba y les impidieron el paso.

“La Arregladora de Conciencias” avanzaba con rapidez. Su salida se retrasó porque, después de la misa en la Catedral, unos danzantes se unieron a la trenza de creyentes y entorpecieron el recorrido.

La hormigueante procesión se detuvo por más de una hora a un lado de la Rotonda de los Jaliscienses Ilustres, donde José Clemente Orozco, con el pincel en ristre, miró avanzar a la Virgen a las 07:30 horas.

“La Proveedora de Felicidad”, “La Benefactora de los Desposeídos y Fieles Católicos”, llegó a las 11:30 horas a los Arcos de Zapopan, en medio de un sol que calaba de firme.

▶ Páginas ocho y nueve-A

El número de asegurados subió 50% en la última década, pero las plazas en el Instituto no aumentaron con el mismo ritmo

Para cuando llegue la fecha de la primera consulta de control prenatal con el endocrinólogo, el bebé de Lucía ya tendrá tres meses de nacido porque está saturado el servicio de citas. Claudia padece de un salpullido en la cara y la recibirá el dermatólogo hasta dentro de un año. Felicitas llegó a las 10:00 horas y le respondieron que tal vez la atenderían a las seis de la tarde.

Son historias comunes en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Excepto en el área de urgencias, la mayoría de pacientes padece la tardanza en la atención por días o meses.

Lo anterior tiene culpable: entre 2005 y 2013, el número de asegurados creció 52%, mientras la población derechohabiente potencial (asegurados y su familia) aumentó 39 por ciento. Sin embargo, el comportamiento de las plazas de trabajadores apenas creció en una cuarta parte durante ese lapso.

Actualmente algunos médicos familiares atienden a casi cinco mil pacientes cada año, cuando deberían ser dos mil 500. De ese tamaño es la saturación de pacientes y la falta de personal, en una población en la que el ritmo del envejecimiento se acelera, por lo que requiere más servicios.

Y viene más presión para el Instituto: el Programa Crezcamos Juntos, que pretende captar a quienes participan en la economía informal, podría sumar de forma paulatina a 50 mil cotizantes que, con sus familiares, añadiría otras 200 mil personas.

“Obviamente va a impactar fuertemente la atención de nuestro Seguro Social (este programa)”, reconoce Marco Castellero Manzano, titular de la Delegación Jalisco del IMSS.

Mientras tanto, apunta que han creado estrategias para liberar la presión en varias áreas. Representantes del sector médico indican que no se trata de males del propio IMSS: el Congreso de la Unión y el Gobierno federal no dotan de suficientes recursos al sistema de salud. Si bien se proyectan hospitales en Tesislán, Tlajomulco, Tonalá, Puerto Vallarta y Ocotlán, dependen del apoyo federal.

Expertos también coinciden en que es necesario encontrar formas de mejorar las condiciones laborales. “México tiene un problema muy serio de planeación estratégica”, dice Martín Dávalos Gómez, presidente de la Asociación de Médicos de Jalisco.

En ese escenario, el movimiento #YoSoyMédico17 anuncia un posible paro nacional y una serie de manifestaciones si las autoridades no responden a un pliego petitorio, que incluye la solicitud de insumos, equipo, remuneración a internos y reducción de horas laborales. El movimiento, que hace cuatro meses movilizó a 60 mil trabajadores en toda la República, espera una respuesta este miércoles.

En el tema de medicinas, cinco de cada 100 recetas no se surten, por desabasto.

▶ Páginas dos y tres-A

DEPORTE



El Tri se complica: gana 1-0 a Panamá
▶ Página uno-C

F1: CHECO SUMA, Y RUSIA FUE DE LEWIS
▶ Página cuatro-C

CARLOS ORTIZ, ACABA BAJO PAR EN SU DEBUT EN PGA
▶ Página seis-C

I

www.informador.com.mx

LENTES DE CELEBRIDADES

Conoce las gafas de sol de diseñador que son un éxito entre los famosos

VIDEO
<http://goo.gl/4NZqd1>



ANA, LA GUERRILLERA

Ana de la Reguera habla de su última película y la experiencia usar armas

VIDEO
<http://goo.gl/0hFmLP>

TU VIDA EN ARMONÍA

Inicia bien la semana consultando los consejos en el horóscopo de Laura Rivas

INTERACTIVO
<http://goo.gl/LCa0wB>

Medrano, zona con más asaltos al transporte público

En la metrópoli, la zona con más incidencia de asaltos a las unidades del transporte público de la Alianza de Camioneros, es Medrano, donde, en promedio, al día se reporta un atraco. También hay otras áreas identificadas como inseguras como es el Cerro del Cuatro, entre otras.

“En el Módulo Oblatos el promedio es de ocho asaltos semanalmente, porque la ruta 214 es la que más roban (incluso, más que la 380), en la zona de Medrano prácticamente todo el día. O sea, ahí no hay horas; en la zona de Medrano como que hay una bandita, en esa ruta (214) prácticamente es un asalto diario”, reveló el representante de la Alianza de Camioneros, Hugo Higuera Macías.

Entre las rutas que con mayor frecuencia son asaltadas están las del Módulo Mexicaltzingo-Mezquitán, se reportan de tres a seis atracos a la semana, principalmente en los derroteros: 54A, 61 y 63, sobre todo en la zona del Cerro del Cuatro. Asimismo, en el Módulo Tlaquepaque existen, en promedio, tres robos a la semana; y en los 16 derroteros alimentadores del Macrobus, se reportan entre ocho y nueve en similar periodo.

El representante camionero añadió que, por ejemplo, en la ruta 380 se registran entre tres y cinco asaltos a la semana, mientras en el Módulo Norte y Sur de la Alianza, donde operan seis rutas hay tres ilícitos en similar lapso, los derroteros más afectados son de las rutas 50A y 175A, en la zona de Santa Fe, en Tlajomulco.

▶ Página 11-A

REVISTA



Guillermo del Toro abre el libro de su vida
▶ Página uno-B

EL ARTE LEVANTA LA VOZ CONTRA LA VIOLENCIA DE GÉNERO
▶ Página ocho-B

DESCUBRE LOS SECRETOS DE LEONARDO DA VINCI
▶ Página cuatro-B



ESCRIBEN: ♦ DIEGO PETERSEN FARAH ¿El regreso de la guerra sucia? ♦ JAIME GARCÍA ELÍAS Realidades ♦ JORGE CAMIL La tercera guerra mundial... ♦ ANFLOPO Pica... porte ♦ QUCHO Cartucho ♦ JORGE FERNÁNDEZ MENÉNDEZ Vicente Carrillo, padre de la violencia ♦ SALVADOR CAMARENA La gran crisis ♦ RAYMUNDO RIVA PALACIO La crisis de Peña Nieto ♦ CUAUHTÉMOC CISNEROS MADRID México envejece... ¿Y? ♦ CELSO RODRÍGUEZ Guerrero: Barbarie, frustración y política ♦ JESÚS ALBERTO CANO VÉLEZ La pérdida de poderío económico de EU ♦ JAIME GARCÍA ELÍAS Alternativa ♦ JAIME GALLARDO El año del “Piojo” ♦ EMILIO FERNANDO ALONSO ¡Chivas, a cambiar formas y fondo! ♦ ALFONSO ARZÁPALO Triunfo de Kenia en Chicago... sin récords ♦ AURELIO LOZANO Las buenas maneras

NUEVO SISTEMA DE JUSTICIA PENAL DEL ESTADO DE JALISCO

Una transformación conjunta que genera confianza



Buscamos justicia, no culpables

Toda persona debe saber de qué se le acusa y es inocente hasta que se demuestre su culpabilidad

Los procesos son más claros; garantizan los derechos de todos.

AHORA LA APLICACIÓN DE LA LEY ES MÁS CONFIABLE, RÁPIDA Y TRANSPARENTE

SEGOB SECRETARÍA DE GOBERNACIÓN

SECRETARÍA TÉCNICA DEL CONSEJO DE COORDINACIÓN PARA LA IMPLEMENTACIÓN DEL SISTEMA DE JUSTICIA PENAL

JALISCO GOBIERNO DEL ESTADO

BIENESTAR MERECES ESTAR BIEN

PANORAMA

SEGURIDAD

MÁS INFO

ARRESTAN A TRES. Policías federales detuvieron a dos hombres y una mujer que presuntamente dispararon y asesinaron a dos hombres en Tlaquepaque.

AUTORIDADES ESTIMAN QUE SON 14 MIL LITROS



Decomisan combustible en Tonalá

El reporte de un fuerte aroma a combustible resultó en un nuevo decomiso de gasolina. Oficiales de la Fiscalía del Estado verificaron el llamado anónimo, en el que se les expresaba temor por el característico aroma. Al llegar al domicilio, ubicado en una vivienda de la calle privada Emiliano Zapata, en la colonia Santa Cruz de la Huerta, de Tonalá, encontraron 16 cisternas. La estimación preliminar es que son 14 mil litros. Hace un mes, autoridades estatales aseguraron otro inmueble en la colonia La Nogalera donde también almacenaban combustible.

IXTLAHUACÁN DE LOS MEMBRILLOS

Civil dispara contra policías de la Fuerza Única y muere cuando repelen la agresión

Un hombre que se enfrentó a balazos contra oficiales de la Fuerza Única pereció en la refriega. El ataque ocurrió la madrugada de ayer en el municipio de Ixtlahuacán de los Membrillos.

Hasta ayer no se conocían los detalles; reportes preliminares de la Fiscalía General del Estado mencionan que el individuo en cuestión sería detenido por oficiales del municipio, pero éste comenzó a agredirlos.

Los elementos solicitaron apoyo y una cuadrilla de oficiales estatales acudió a prestarles asistencia. El agresor ya estaba resguardado en una finca, y desde allí seguía atacando a las autoridades con un arma de fuego.

Uno de los oficiales resultó herido, por lo que sus compañeros repelieron la agresión y en el intercambio de disparos, el atacante fue alcanzado y falleció. Por el momento no se ha revelado en qué condición se encuentra el policía.

La Fiscalía del Estado informó que en el lugar fue asegurada un arma del calibre .9 milímetros.

En otro hecho, la dependencia revela que esta madrugada localizó "gravemente lesionado" a Édgar Zavala Alonso, de 20 años, en la colonia Loma Bonita de Zapopan. Los vecinos reportaron la agresión, aunque dijeron a las autoridades que no vieron quién atentó contra el joven debido a fallas en luminaria pública.

“Me han ayudado a ahorrar para comprar materiales”

- Karla Tapia, 16 Años



BIENEVALES PARA APOYAR TU ECONOMÍA ESTUDIANTES